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各政黨表支持 譚耀宗：特首經縝密考慮

當勞讚賞勤懇踏實 局內工作駕輕就熟

公職雖忙常運動 跑過馬拉松

國務院正式任命
■蘇錦樑在曾蔭權監誓下宣誓就職。

新華社北京28日電 依照香港特別行政區基本
法的有關規定，根據香港特別行政區行政長官曾
蔭權的提名和建議，國務院2011年6月27日決
定：任命蘇錦樑為商務及經濟發展局局長。

香港文匯報訊 (記者 鄭治祖) 身為
民建聯成員的蘇錦樑，是首名在任
時保持政黨背景的局長。蘇錦樑在
記者會上強調，他在任期間不會參
與政黨會務，並強調自己過去3年同
樣是民建聯成員，但未有影響他與
其他政黨、政團或獨立議員的交
往，故有信心在未來一年會繼續得
到議員的信任。

蘇錦樑昨日被問及有關問題時強
調，他的處事方針是實事求是，加
上其任內不參與政黨會務，已可保
證他在未來的任期內，工作會繼續
不偏不倚。

有信心得到議員信任
他續說，自己在擔任該局副局長

的3年，繼續保持了民建聯成員的身
份，但在與各個政黨、政團或其他
獨立議員的交往，都不會因為他是
某個政黨成員而受到任何影響，故
有信心在未來一年，自己可以繼續
為香港市民服務，並得到議員的信
任。

民建聯主席譚耀宗被問及有關問
題時表示，希望蘇錦樑繼續努力，
帶領局方研究合符社會發展及市民
期望的政策。

工聯會議員黃國健坦言，在蘇錦
樑出任副局長時，大家已知其政黨
背景並予以接受，故相信他維持政
黨身份獲委任為政策局長，並不會
有甚麼問題。

民主黨副主席劉慧卿則指，蘇錦
樑雖具有政黨背境，但由政黨人士
出任局長，已成為香港未來的趨
勢，也是要接受的挑戰。不過，

「人民力量」議員黃毓民聲言，他支持政黨政
治，但目前的行政長官沒有政黨背景，故局長有
政黨背景，「就會受到公眾質疑」，並以前律政
司司長梁愛詩獲委任後退出民建聯，故蘇錦樑
「不應成為個別例子」，稱對方應該退出民建聯。
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律師出身
任副局長3年
蘇錦樑現年52歲，為08年首批加入特區政府的

副局長之一。他本身任職律師，獲加拿大當地大
學工商管理碩士學位、法律學士學位及經濟學士
學位，在法律界服務超過20年，早年在加拿大執
業，1989年起在香港執業；已婚，並育有一子二
女。
蘇錦樑加入政府前，為民建聯副主席，獲委任

成為副局長後即退出民建聯的領導層。蘇錦樑出
任副局長3年來，曾主力處理檢討淫褻物品條例
的工作，近期則負責推銷《競爭條例草案》。

為息公眾疑慮 主動棄加籍
在任期間，他曾因擁有加拿大國籍，及用卡片

代替入息證明處理菲傭續期事件，鬧出政治風
波。最後，他以「為了平息公眾疑慮，避免政治
紛爭」為理由，宣布已經放棄加拿大國籍；在
「卡片風波」事件上，則以書面聲明承認處事粗
疏，並向公眾致歉。
近期，蘇錦樑擔任署理商務及經濟發展局局

長。在「葛輝事件」中，是罕有未被捲入漩渦的
部門負責人之一。期間，他並以署理局長的身
份，反擊葛輝聲言網上學習支援計劃的遴選過程
涉及「政治任務」一事，強調葛輝的所謂指控是
無中生有的，故特區政府不會就事件展開調查。

■香港文匯報記者 鄭治祖

香港文匯報訊 (記者 鄭治祖) 香港大
學民意研究計劃的最新調查顯示，有
44%受訪香港市民認為自己為「香港
人」，23%自稱為「中國人」，21%自
稱為「中國的香港人」，而10%則自稱
為「香港的中國人」，即65%認為自己
是廣義的「香港人」，34%則認為自己
是廣義的「中國人」。
若把「香港人」和「中國人」的身

分二元對立比較，香港巿民中無論是
狹義或廣義地自稱為「香港人」的比

率，都比狹義或廣義地自稱為「中國
人」的比率高，兩者相差約20至30個
百分比。
若以0至100分的「身份認同指數」

計，香港巿民對「香港人」的感覺最
強，然後是「亞洲人」、「中華民族一
分子」、「中國人」、「世界公民」和
「中華人民共和國國民」。調查機構認
為，綜合兩種測試顯示，香港巿民最
認同「香港人」的身份，然後才是一
系列的文化認同。

香港文匯報訊 (記者 鄭治祖) 特區民政事務
局常任秘書長楊立門，在西安為2011西安世
界園藝博覽會(世園會)「香港周」主持開幕
式。在「香港周」活動期間，將透過一系列
的音樂盛會，向來自四方八面的訪客展現香
港音樂家的技巧和創意，讓他們感受獨特的
香港風情。

楊立門主持開幕
「香港周」活動在世園會內「香港園」毗鄰

的蝶戀花舞台舉行。期間，康樂及文化事務署

(康文署)籌劃3個不同形式的音樂節目，香港的
繁色薩克管四重奏、香港口琴協會和合唱團共
30多位年青藝術家演出多場露天音樂會，獻上
一系列中、西經典曲目和香港原創作品，以加
強兩地的文化交流，豐富彼此的認識。
楊立門出席開幕式後，陪同嘉賓參觀了「香

港園」，聽取建築署和康文署代表介紹「香港
園」的設計和特色。在訪問西安期間，楊立門
與康文署副署長鍾嶺海亦會晤了陝西省及西安
市的官員，了解當地的最新發展，同時就兩地
的聯繫交換意見。

西安世園會「香港周」開幕 34%市民認係「中國人」

香港文匯報訊 (記者 鄭治祖) 國務院根據特區

行政長官曾蔭權的提名和建議，正式任命原商

務及經濟發展局副局長蘇錦樑，擔任商務及經

濟發展局局長，是特區成立以來第一位在任時

擁有政黨背景的決策局局長。面對《競爭條例

草案》、規管旅遊業界諮詢方案，以至跟進香港

電台發展及任命廣播處長人選等爭議性議題，

蘇錦樑在宣誓就職後強調，自己竭盡所能為市

民服務，包括處理對外經濟聯繫及加快香港與

內地融合，並有信心正在立法會審議的《競爭

條例草案》能夠順利通過。

特首監誓就職 齊齊晤傳媒
在國務院昨日宣布有關的任命安排後，蘇錦樑到特區禮

賓府，在曾蔭權監誓下宣誓就職，並於下午一起會見傳
媒，交代有關的任命安排。
蘇錦樑在記者會上，對中央人民政府任命他為特區商務

及經濟發展局局長，感到極大榮幸及責任重大。在過去3
個月署任局長期間，他與各公務員同事合作愉快，加強了
自己對未來工作的信心，在與家人商討後決定接受新挑
戰；作為問責團隊成員對香港有所承擔，自己對填補局長
空缺責無旁貸，承諾會竭盡所能為市民服務，並會與各黨
派團體保持緊密溝通，共同推動香港各個經濟領域的發
展。

拓新興市場 鞏固港競爭力
他又說，商務及經濟發展局的工作範疇非常廣大，包括

處理香港對外的經濟聯繫：面對內地經濟迅速增長，香港
與內地經濟融合趨勢加快，及香港正積極開發新興市場，
鞏固香港的競爭能力等，「行政長官要求我們全力以赴，
不能鬆懈」，故在接任後，他會和局內同事商討未來工作
的優次。

重要法案多 與各界密溝通
蘇錦樑又透露，在未來的日子裡，他會重點處理好正在

審議階段《競爭條例草案》，並再次強調競爭法有助引入
競爭，為消費者在價格選擇及質素創新方面帶來好處，條
例亦符合國際的最佳做法，該局會繼續以開放態度聽取議
員及持分者意見，研究修改空間，並有信心條例最終能得
到立法會支持通過。
同時，局方並會跟進《禁止層壓式計劃條例草案》、

《2011年版權(修訂)條例草案》及《通訊事務管理局條例草
案》等法案，及規管旅遊業界發展、開展科學園第3期及
數據中心等工作。他強調，當局會就此與各個政黨、議
員、商界及專業團體、社會各界人士和市民保持緊密溝
通，群策群力，共同努力推動香港工商業、旅遊、創新科
技和創意產業等各項經濟領域的發展。
蘇錦樑承諾，自己會秉承實事求是，不偏不倚，並以特

區行政長官以民為本的施政理念做好工作；又指局內目前
雖沒有副局長及政治助理，但深信在團隊群策群力下，令
局內工作得以施展。

香港文匯報訊 (記者 鄭治祖) 立法會各主要政黨歡迎
蘇錦樑任商務及經濟發展局局長。民建聯主席譚耀宗

表示，理解現屆政府任期快將屆滿，私人機構及公務
員隊伍未必即時有合適人選加入，而蘇錦樑已在政府
工作一段時間，相信特首是次推薦任命，是經過縝密
考慮的。
譚耀宗昨日歡迎蘇錦樑獲委任，並指理解部分人對

蘇任內發生的「卡片事件」，以至在推動競爭法立法方
面的表現有質疑，但「人誰無過」，倘當事人能吸取經
驗，努力改進，相信公眾有目共睹，亦會明白。

工聯會議員黃國健祝賀蘇錦樑獲委任為局長，認為
在過去數個月，蘇錦樑署任局長的表現雖中規中矩，
但希望外界能夠給他多一個機會。

「經濟動力」議員林健鋒亦對是次任命表示歡迎，
認為蘇錦樑能夠勝任，又指其工作並不容易，未來一
段時間還要處理競爭法及電台的問題。不過，他形容
對方在推銷競爭法時較堅持己見，希望對方出任局長
後，可以聆聽更多不同的聲音。

葉劉淑儀：可免群龍無首
新民黨主席葉劉淑儀亦恭賀蘇錦樑新任局長，認為

有正式委任是一件好事，免得該局群龍無首，但稱對
方的任期短，只屬臨時替工，影響力有限，又不太熟
悉商務及經濟發展局的業務，只是「搵人難」下「沒
有選擇中的選擇」，「有好過冇」，故自己對蘇錦樑沒
有特別期望。　

公民黨黨魁梁家傑則稱，曾蔭權班子只剩下10多個
月「壽命」，難以再找其他人頂上，故對蘇錦樑獲委任
為局長並不感到意外，但稱對該職長時間懸空才公布
替補人選「感到詫異」。他希望蘇錦樑能夠盡力而為，
尤其要處理好競爭法的立法問題，以「打破既得利益
者的壟斷」，並做完餘下的任期。

香港中文大學市場學系教授冼日明則指，由蘇錦
樑出任商務及經濟發展局局長是合理的安排，因他
原任副局長並署任局長一段時間，熟悉局內的工
作，倘由其他部門抽調人手，反而要更長時間的適
應，且今屆特區政府餘下任期短，訓練新人上任有
難度，又希望蘇錦樑努力做好本份，以免令政府民
望惡化。

香港文匯報訊 (記者 鄭治祖) 先後兩任商務經濟及
發展局局長均因健康理由而主動請辭，不免令人擔
心該局繁重的工作，會令新局長蘇錦樑難以適應。
蘇錦樑坦言，自從任副局長以來，他已認識到局內
的工作繁重，所以向來注重身心健康及有適量運
動，並打趣說上次參加馬拉松10公里賽時，都訓練
了很長時間，得到很好的鍛煉，體會到運動的重要
性。

在記者會上，蘇錦樑感謝兩名前局長馬時亨及劉
吳惠蘭過往在工作上的貢獻，為該局奠定了堅實基
礎，並趁此機會衷心祝願劉太早日康復。
被問及兩位前局長先後因健康問題辭任，他是否

擔心自己的健康問題時，蘇錦樑首先感謝大家的關
心，笑言自己自任副局長後，已認識到工作非常繁
忙，故一直緊守運動的時間，而未來一年他會繼續
緊守這個原則，保持身心健康。

香港文匯報訊 (記者 鄭治祖) 國務院根據特區行政
長官曾蔭權的提名和建議，任命蘇錦樑為商務及經
濟發展局局長。曾蔭權讚揚蘇錦樑表現勤懇踏實，
對局內工作駕輕就熟，是勝任局長的人選，並再次
代表特區政府向早前離任的劉吳惠蘭致以衷心感
謝，祝願她早日康復。

擅聽各方意見 極有承擔
曾蔭權昨日在宣誓儀式後的記者會上表示，蘇錦

樑於08年6月加入政治問責團隊，出任商務及經濟發
展局副局長，期間全面掌握該局每一個工作範疇，
表現勤懇，作風踏實，並擅於聆聽各方面的意見。

他續說，自劉吳惠蘭今年3月因病休假，及其後
在4月辭職以來，蘇錦樑一直署任局長，職務雖然
繁重，他也駕輕就熟，而且極有承擔，故有信心蘇
錦樑憑藉才能和經驗，一定會勝任愉快。
就坊間流傳任命蘇錦樑並非首選，曾蔭權在回應

強調，局長的任命是一件重要及嚴肅的事，需要審
慎處理，而在考慮人選的過程中，他要考慮很多因
素，包括對工作的承擔、工作經驗、對香港和國家
的承擔、能否支持特區政府的施政、是否在團隊內
做一個有效發揮的成員，最終認為蘇錦樑為人有承
擔，亦熟悉商務及經濟發展局的工作，是很適當的
人選。

■楊立門主持西安世園會「香港周」開幕式
及致辭。
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■曾蔭權讚揚蘇錦樑表現勤懇踏實，對局內工作駕輕就熟，是勝任
局長的理想人選。 香港文匯報記者莫雪芝 攝

深思熟慮

■ 葉 劉 淑 儀
認 為 有 正 式
委 任 是 一 件
好 事 ， 免 得
該 局 群 龍 無
首。
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群龍有首

■ 林 健 鋒 對
是 次 任 命 表
示 歡 迎 ， 認
為 蘇 錦 樑 能
夠勝任。
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勝任愉快


